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           CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

ATA Nº 19/2021 

 

------ Aos oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, realizou-se uma 

reunião ordinária da Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Vice-

Presidente, João António Lopes Candoso, estando presentes os Vereadores, Miguel 

Filipe da Silva Santos, Maria Leonor Magalhães Fragoso, Daniel Alexandre Pulquério 

Pinto e Vera Alexandra da Costa Simões ------------------------------------------------------------ 

------ O VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------  

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS -------------------------------------------- 

------ O Vice-Presidente da Câmara justificou a ausência do Presidente da Câmara Luís 

Filipe Santana Dias e da Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo. ----------- 

--------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------

---------------------------------------- APROVAÇÃO DE ATAS -------------------------------------------- 

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 14/2021, referente à reunião ordinária 

de trinta de julho de dois mil e vinte e um. ---------------------------------------------------- 

------- Colocada a votação a ata nº 14/2021, foi aprovada por unanimidade dos 

presentes com direito a voto (cinco presenças). ---------------------------------------------------- 

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 15/2021, referente à reunião ordinária 

de treze de agosto de dois mil e vinte e um. --------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação a ata nº 15/2021, foi aprovada por unanimidade dos 

presentes com direito a voto (cinco presenças). ---------------------------------------------------- 

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 16/2021, referente à reunião ordinária 

de vinte sete de agosto de dois mil e vinte e um. ---------------------------------------------------

------ Colocada a votação a ata nº 16/2021, foi aprovada por unanimidade dos 

presentes com direito a voto (cinco presenças). ---------------------------------------------------- 

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 17/2021, referente à reunião ordinária 

de dez de setembro de dois mil e vinte e um. -------------------------------------------------------

----- Colocada a votação a ata nº 17/2021, foi aprovada por unanimidade dos 

presentes com direito a voto (cinco presenças). ---------------------------------------------------- 
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------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 18/2021, referente à reunião ordinária 

de vinte e quatro de setembro de dois mil e vinte e um. ------------------------------------------

------ Colocada a votação a ata nº 18/2021, foi aprovada por unanimidade dos 

presentes com direito a voto (cinco presenças). ---------------------------------------------------- 

----------------------------DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------------

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: Quatro milhões, oitocentos e cinquenta e nove mil cento 

setecentos e quarenta e três euros e setenta e sete cêntimos. -------------------------------- 

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e trinta e seis mil, duzentos e dez euros e 

cinquenta e seis cêntimos. --------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ----------------------- 

------ Compromissos Plurianuais autorizados pelo Presidente da Câmara Municipal. ----

------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES --------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------- Começou por dizer que a intervenção de balanço já tinha sido feita na última 

reunião de Câmara, contudo desejou votos de um excelente mandato que se avizinha, 

parabenizando a “Coligação Juntos pelo Futuro”, pelo resultado obtido nas eleições para 

as Autarquias Locais, desejando também que em conjunto com as outras forças 

politicas, possam fazer um excelente mantado, sempre em prol do bem e do melhor 

para Rio Maior. -----------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou dizendo que embora já não esteja no exercício destas funções, estaria 

sempre disponível para a sua terra “Rio Maior”. ----------------------------------------------------

------- VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO ---------------------------------------

------- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------- Iniciou a sua intervenção com uma mensagem de felicitação à coligação PSD/CDS 

(Partido Social Democrata e Partido do Centro Democrático Social), pela vitória obtida 

nas últimas eleições Autárquicas, dizendo que a Democracia se faz nestes momentos 

quando nos dirigimos à urna de voto para manifestar a opinião de cada um. --------------

------ Disse também que a democracia se fazia com alternância e renovação, no entanto, 

e em boa verdade, este ato eleitoral não representava uma renovação, mas sim a 

continuação da força politica que governa a Câmara Municipal do Concelho de Rio 

Maior. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou deixando uma mensagem para que pudesse haver um esforço por parte 

da Coligação PSD/CDS, no sentido de procurarem sempre um caminho de linha 
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continua de renovação e mudança, bem como a permanente escuta ativa com outras 

forças partidárias e que as ideias sejam trabalhadas em coletivo. -----------------------------

------ Ainda no uso da palavra disse que tinha sido um gosto enorme trabalhar com o 

presente Executivo, e renovou agradecimentos a todos, pela forma como tinha decorrido 

este mandato de quatro anos, dizendo que apesar de não exercer funções em qualquer 

órgão, estava disponível para colaborar com a Câmara Municipal. ---------------------------

------ Por fim desejou boa sorte e um bom trabalho a todos. ------------------------------------- 

------- VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

----- Iniciou a sua intervenção parabenizando o Clube de Natação de Rio Maior, que 

celebrou trinta e cinco anos de existência, disse ainda que compartilhava da publicação 

feita pela atleta Inês Henriques, que referiu que o Clube de Natação, celebrava trinta e 

cinco anos a formar campeões. -------------------------------------------------------------------------

---- Continuou dizendo que esta era a última reunião do presente mandato e fez a 

seguinte intervenção que se transcreve na integra: ------------------------------------------------

------ “O sentimento que me invade é sobretudo de agradecimento por estes últimos 

quatro anos e nestes últimos quatro anos fui o Vereador mais jovem do País, e, 

naturalmente, é um sentimento que me orgulha e que marca a minha vida, por isso, e 

sobretudo nesta ultima reunião, sinto-me agradecido. --------------------------------------------

------ Também agradecido para com todos aqueles com que nos últimos quatro anos tive 

a honra e o prazer de trabalhar, que muito me ensinaram, e que foi muito mais do que 

aquilo que lhes pude ensinar a eles, nomeadamente os meus serviços que são repletos 

de pessoas extraordinárias, competentes e muito profissionais. -------------------------------

------ Também um sentimento de agradecimento por termos tido a oportunidade de 

partilhar estas reuniões e também este mandato, com uma oposição de excelência, que 

levo no meu coração, uma oposição que muitas vezes viu as suas ideias serem 

aplicadas, e por isso, aquilo que vós podeis levar daqui é um sentimento de missão 

cumprida. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Não considero uma despedida aos Vereadora Vera Simões e Daniel Pinto, porque 

de facto quem ama e quem vive o nosso concelho como vocês, nunca se despede 

daquilo que é a nossa atividade de dever cívico, de cidadania e de cooperação, por isso 

não tenho dúvidas que poderemos sempre continuar a contar convosco, e, nessa senda, 

também poderão contar sempre comigo, porque têm aqui um amigo de “porta aberta”, 

por isso um abraço e muito sucesso para cada um de vós”. ------------------------------------

------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO ------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção, dizendo que o seu balanço era relativamente curto, de 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 08 DE OUTUBRO DE 2021 
 

Página - 4 - de 6 

 

apenas dois anos. -------------------------------------------------------------------------------------------

------ Continuou agradecendo ao Presidente da Câmara, ao Vice-Presidente, ao 

Vereador Miguel à Vereadora Vera Simões e ao Vereador Daniel Pinto, que a tinham 

acolhido e democraticamente lhe tinham permitido entrar na vida politica ativa deste lado 

da Câmara Municipal, porque do lado da Assembleia Municipal já conhecia dos anos 

anteriores, e, portanto, seria injusto não agradecer particularmente a algumas pessoas, 

que merecem e devem ser louvadas nos locais devidos. ----------------------------------------

----- Disse que não pretendia ferir ninguém, mas tinha de agradecer em particular à Dr.ª. 

Lurdes Violante, pela forma carinhosa como a acolheu, no seu primeiro dia de exercício 

das suas funções na Câmara Municipal, que fez questão de a apresentar a todos os 

serviços do Edifício da Câmara Municipal, referindo que era algo que nunca iria 

esquecer e deixar de agradecer. Acrescentou que esta situação também gerou uma 

grande aproximação entre as duas, porque também pensava  da mesma forma, ou seja, 

quando alguém chega pela primeira vez a um serviço, gosta se de sentir bem acolhida 

e foi esse o sentimento que teve por parte da Dr.ª Lurdes Violante . ------------------- ------

------ Referiu que na altura não tinham visitado o Estaleiro da Câmara Municipal e as 

Escolas, no entanto, nos momentos devidos a Dr.ª Lurdes Violante, sempre cuidou para 

que houvesse uma relação próxima e de bom acolhimento junto dos serviços. -----------

------ Agradeceu mais uma vez à Dr.ª. Lurdes Violante, dizendo que contribui muito para 

a sua integração na equipa onde se sentia muito bem e também sentia que já fazia parte 

desta “casa”. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Continuou agradecendo também à trabalhadora Ana Piedade, porque com a 

categoria de Coordenadora Técnica, era a pessoa que dominava todos os assuntos da 

Educação, considerado que já tinha saído a Vereadora Ana Filomena Figueiredo e a 

Presidente da Câmara, Isaura Morais, posteriormente entrei eu como Vereadora e a   

Marta Flor como Chefe de Divisão, nessa altura a coordenadora técnica estava 

sobrecarregada com todo o serviço da Educação. -------------------------------------------------

------ No entanto partilhou toda a informação que detinha e prestou toda a colaboração 

necessária para as inteirar de todo o serviço, sem qualquer hesitação e a qualquer hora, 

por isso merecia este agradecimento muito especial. ---------------------------------------------

------ Referiu também que na área Social já tinha trabalhado com a CPCJ (Comissão de 

Proteção de Crianças e Jovens), por isso já conhecia as equipas. Também na Cultura 

através de projetos das Escolas, já tinha alguns conhecimentos, no entanto e 

relativamente à área da Educação, era tudo novo. ------------------------------------------------

------ Agradeceu também ao Executivo que a acolheu muito bem e ao trabalhador, Vasco 

Tavares, que foi uma pessoa muito importante, que sempre se mostrou disponível para 

a ajudar e colaborar em tudo o que fosse necessário, por isso Vasco Tavares foi o seu 
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“abrigo”, infelizmente partiu precocemente -----------------------------------------------------------

------ Dirigiu-se à Vereadora Vera Simões e ao Vereador Daniel Pinto e também à 

Vereadora Ana Filomena Figueiredo, que apesar de não estar presente, endereçou 

agradecimentos a todos, referindo que apesar de muitas vezes existirem opiniões 

divergentes, isso era frutífero e a partilha de ideias era sempre bom. ------------------------

------ Referiu que o facto de não estarem em funções politicas ativas neste momento, 

isso não seria motivo de afastamento ou de não partilharem ideias. --------------------------

------ Continuou dizendo que o agradecimento era a palavra do momento e por isso 

terminou agradecendo a todos. --------------------------------------------------------------------------

------ VICE- PRESIDENTE DA CÂMARA -----------------------------------------------------------------

------ Interveio dizendo que esta era a ultima reunião do mandato, e por isso queria 

enaltecer a forma como o mesmo decorreu, bem como a relação excelente que sempre 

houve entre todos os membros do Executivo. -------------------------------------------------------

------ Referiu que tinha sido um gosto trabalhar com os Vereadores Vera Simões e Daniel 

Pinto, e que apesar das diferenças, sempre colocaram os interesses de Rio Maior, 

acima de tudo e sempre tiveram uma postura e posição construtiva em torno de Rio 

Maior, por isso agradeceu também as palavras que foram proferidas por eles. ------------

----- Ainda no uso da palavra, respondeu ao Vereador Daniel Pinto, dizendo que a 

Coligação era uma continuidade, mas também uma renovação, com a entrada de uma 

nova pessoa. -------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Terminou desejando a todos, os melhores sucessos pessoais e profissionais e aos 

que vão continuar um bom mandato, agradecendo mais uma vez a todos pelos quatro 

anos de mandato, que, com certeza, contribuíram para deixar Rio Maior um pouco 

melhor. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------- ORDEM DO DIA --------------------------------------------------- 

PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 75/2013, DE 

SETEMBRO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Não foram presentes Despachos para Deliberação ----------------------------------------- 

------ PONTO II –  AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA REALIZAÇÃO DE TRANSPORTES ESCOLARES – 

CIRCUITOS ESPECIAIS ESCOLARES – ANO LETIVO 2020/2021 – PROCESSO N.º 50/2020/CP – 

CANCELAMENTO DE GARANTIA BANCÁRIA.  -------------------------------------------------------------------------------

------ O Vice-Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar o cancelamento 

da Garantia Bancária n.º N00415386, emitida em 15 de setembro de 2020, pelo Novo 

Banco, S.A., no montante de € 8 266,25 (oito mil duzentos e sessenta e seis euros e 

vinte e cinco cêntimos), acionada no âmbito do procedimento “Aquisição de serviços 

para a realização de Transportes Escolares – Circuitos Especiais Escolares – Ano Letivo 
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2020/2021 – Processo n.º 50/2020/CP, contratualizado com a empresa Rodoviária do 

Tejo, S. A., nos termos da informação interna n.º 24/2021/UPGF/VN e respetivos 

despachos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO III – CONTA FINAL DA EMPREITADA “BENEFICIAÇÃO NA ESCOLA BÁSICA MARINHAS DO 

SAL”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Vice-Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a Conta Final da 

Empreitada “Beneficiação na Escola Básica Marinhas do Sal” – Processo n.º 

71/2017/CP, adjudicada à empresa, Gil Azoia – Construções, Lda.”, no montante de € 

255 415,68 (duzentos e cinquenta e cinco mil quatrocentos e quinze euros e sessenta 

e oito cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, nos termos da informação 

interna n.º 32/2021/UPGF/VN e respetivos despachos. ------------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------------------

----- Não foram efetuadas inscrições para intervenção. -------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

---------------------------------------ENCERRAMENTO -----------------------------------------------------

------ Quando eram dez horas e vinte cinco minutos, o Vice-Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, 

se lavrou a presente ata aprovada de imediato e assinada pelo Vice-Presidente da 

Câmara e por mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.  

O PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 


